

En la ciudad de Santa Lucía Cotzumalguapa, del departamento de Escuintla, siendo las catorce horas con cuarenta y cinco minutos, de día jueves veintiuno de febrero del año dos mil diecinueve, reunidos en el salón que ocupa la biblioteca municipal las instituciones que conforman la COMUSA N, Municipalidad, MAGA, SAN, Psilae- Pasmo, SESEN, MINEDUC, D, 1919, CONALFA, OMPINA, Trabajosocial(muni), con el propósito de dejar constancia de lo siguiente: PRIMERO: se da inicio a la reunión dando lectura de la agenda del día, la cual es aprobada por los asistentes, a la vez se da lectura del acta anterior número uno guion dos mil diecinueve (01-2019), por el Secretario de COMUSA N, pros. Fredi R. Martínez P. SEGUNDO: Se dirige a los asistentes el Señor Gerente municipal, Lic Emilio Posadas, Coordinador ante COMUSA N, dando la bienvenida y solicitando a cada uno de los miembros, se presenten, ante la incorporación a COMUSA N de la licenciada Angelica Mindizabel representante de Psilae- Pasmo. TERCERO: Tome la palabra el representante de SESAN, Willy Miyangos, informando sobre los niños con d.a, explicando procedimientos para que los padres de familia de estos niños lleven a cabo los procedimientos que les fueron indicados para la nutrición de estos infantiles con d.a. de parte de Salud, indicando que estos niños son 99(noventa y nueve) cm d.a, hablar con estos padres de familia ya que no cumplen cm lo establecido en lo que se refiere a la alimentación de estos niños, indicando también en convocar al señor Juel en una próxima reunión para hablar con estas familias. Pide la palabra la Licenciada Linda Sanchez de Heredia representante de Educación, proponiendo que en próxima reunión de maestro en el distrito escolar a su cargo, solicitará a los directores/as, bolsa en alimento, especialmente que

contengan incaparina para ser distribuidos entre las familias con niños con desnutrición aguda, siendo una motivación para que acudan a los llamados de entidades responsables de la seguridad alimentaria de estos niños.

La representante de Salud, Branda Martínez, informa de nuevos casos com. de niños con d.a. que han sido abandonados por sus padres y recogidos por familiares, que estas personas tienen que ser ingresadas al ARENA; pero dichas familias culpan sobre cualquier situación que les pueda pasar a estos niños, que soluciones se podrían dar.

El señor Emilio Posadas coordinador de COMUSAN pregunta quiénes otros alimentos se pueden recurrir además de la incaparina, a lo que solo indica que también pueden ser proteínas, arroz, fideos, frijol, camote, etc. QUINTO CUARTO: La compañera Mayra Aguilar del MAGA propone que se realicen en diferentes áreas viviendas Municipales en donde se cultive la chaya y la moringa, que se hace en un predio en la comunidad de San Judas, solicitandole a la vez al ingeniero Sergio Comparini del MAGA ayuda técnica para llevar a cabo el cultivo de estos viviendas, indicando el ing. Comparini que también se pueden elaborar tablones para sombras esto alimento y otros. SEXTO: el delegado de SAN Willy Mijangos dirigiéndose a los presentes sobre la ayuda relacionada a PIHNEA (Plan Nacional en Reducción de Embarazos en Adolescentes), indicando que este programa está siendo bien aceptado en el país, ya que si la mujer se embaraza a temprana edad corren el riesgo de morir cualquiera de los dos, informando que Santa Lucía y Puerto San José son los lugares en donde más embarazos ocurren en adolescentes. Haciendo uso de la palabra licenciada Ángelica Andizabal en representación de Pbilae-Pasmo

ampliando que PIANEZ pretende sumar esfuerzos en otras instituciones con charlas y otras actividades sobre el embarazo en adolescentes, solicitando la colaboración y participación de todos los involucrados, principalmente en el área educativa y en padres de familia, ya que prevalece la ausencia de valores en los hogares. Hace ver al Señor Willy Aljunes que en la Gomera, se está llevando a cabo el primer festival de teatro, sobre el embarazo en adolescentes. A lo que propone Síndico Sánchez de Morales del MINEDUC, una temporada de teatro e invitar a los representantes de la Casa de la Cultura Cotzumalguapa, su apoyo, para que a través de esa entidad se puedan reaizar presentaciones con alumnos del nivel medio, a lo que el regeniero compareci pregunta cuál será el rango de edad que será tomado para estas obras de teatro. El Señor Cintio Rosadas presenta el PDA de este año de las actividades de la casa de cultura, haciendo ver sobre la temporada de teatro las cuales se estarán llevando a cabo en abril. ^{Quinto} (SEPTIEMBRE)

EN CONSENSO con los representantes de las entidades presentes se estableció en invitar a la Junta Directiva de Casa de Cultura Cotzumalguapa a una reunión extraordinaria para el día viernes 15 de marzo del presente año, a las diez horas en las instalaciones que ocupa la Biblioteca Municipal, para tratar sobre el tema de obras de teatro en embarazos en adolescentes, haciendo la observación que en las obras de teatro es abogar por la abstinenza como principal acción. A la vez hacer la invitación al Sr. Juez de Paz, P.G.N. Dra. Godoy de Salud, Síndico Patricia Jiménez del M.P., quedando en dar un tiempo de participación máximo diez minutos a personas invitadas. SEXTO: Rodearan la palabra los representantes de cada institución para formar sus opiniones sobre el tema, sensibilizar a la población sobre la magnitud y trascendencia del problema.

en las embarazadas en adolescentes, con el fin de aportar, elaborar un plan, socializar e información de calidad, generando propuestas o proyectos de acciones, para que estas niñas cuenten también con un plan de vida. Hace uso de la palabra el representante de CONAIFA, doctor David Mazarielgos informando que ya si está realizando para este año las clases de alfabetización, indicando el procedimiento a seguir tanto para los alfabetizadores como a las personas que van a ser alfabetizadas, más información en las oficinas de CONAIFA en el Polideportivo. SEPTIMO: se queda que para el día Jueves Veintiuno de marzo se estará llevando a cabo nuestra reunión de mes, en el local de la Biblioteca Municipal, y, no habiendo más que hacer constar se da por terminada la reunión en el mismo lugar y fecha, firmando para que conste los presentes.

Aurilia Duré Gómez

Brunilda Martínez
c/s SAN

Maria del Carmen
Guzmán

Guadalupe Domínguez
Sésán.

Maria Aquilat
Márquez

Dolores Muñoz
Márquez

Eugenio Burgos
Márquez